

平成30年度 第10回ナイスレディ講座開催

2月10日、広野町清明館（二ツ沼総合公園内）において、第10回ナイスレディ講座が開催されました。講師は、茶道 裏千家教授 猪狩 宗成（猪狩 順子）先生で『茶室で茶道に親しむ』という内容で

ご講義いただきました。当日は16人が参加しました。参加者の皆さまから感想をいただきましたので、御紹介させていただきます。

- 本日の茶道は立礼式ということで、膝の悪い私にもできるもので、とても楽しく、美味しく習うことができました。季節を感じ、大切に日本の文化をあらためて素晴らしいことと思いました。
- 雪の中、楽しみにお茶を習いに参加しました。茶道の奥深さを感じ、名称を憶えるのに覚えきれません。茶筥でお茶を点てたが、なかなかうまくいかず、先生に教えていただき、美味しくお茶をいただきました。今回はテーブルと椅子を使用した立礼式での茶道教室で、誰でも楽しんで良かったです。
- 生まれて初めて、自分でお茶を点てて飲んだ味は格別でした。丁度、雪もちらついて、雰囲気もあって良かったです。茶道も奥深く決まり事もあり、名前も憶えるのに短時間では覚えきれませんが、良い経験でした。ありがとうございました。
- 今日は雪が降り、お茶を点てるのには、とても良い日でした。お茶の点て方はとても難しく、お道具の名前も初めて聞くものばかりでした。初めて自分でお茶を点てて飲みましたが、とても美味しく頂きました。
- 雪が降っていて寒かったのですが、“なごり雪”というお茶菓子をいただき、美味しい薄茶を飲むことができ、楽しいひとときを過ごさせていただきました。また、茶道の奥の深さも感じる事ができました。
- 茶道には奥の深さがあることをしみじみとわかりました。本日は、実際にお茶を自分で点て、お茶菓子をいただいてから飲み、大変美味しかったです。でも、お茶の点て方がとても大変で、腕が痛くなってしまいました。なかなか泡が立たなかったのです。回数を重ねなければ無理と思いました。
- お茶の作法についていろいろと教えていただきました。奥が深いと感じました。自分でお茶を点てる事もできて、良い経験になりました。
- 久しぶりのお茶席で楽しかったです。美味しく頂きました。ありがとうございました。
- 日々の茶道の時間楽しかったです。お茶の作法や言葉、やはり日本古来のものは良いですね。
- 久しぶりの茶道、いろいろなお話も聞けて楽しかったです。
- 今日は、ちょっと難しい茶道を教えてください、昨日よりは今日、少しは道具の名前を覚えながら、美味しいお茶を頂きました。懐紙（かいし）、小帛紗（こぶくさ）、帛紗（ぶくさ）を覚え、扇子は、帛紗を使う時は使わない事を初めて知りました。その他、いろいろな事を知りました。楽しく、美味しく、お茶を頂きました。ありがとうございました。
- 本日の講座は、広野町の茶室『清明館』でのお点前でした。自分では3回目の体験でしたが以前の体験をまるっきり忘れてしまい、茶碗の持ち方、返し方を教えて頂いてからお茶を楽しみました。道具の名前を1つ1つ知り、自分でお茶を点てる体験もでき、楽しい時間でした。
- 今日は、普段あまり経験できない茶道の講座でした。茶道の用語や作法等とても奥深く、とても難しかったです。参加して良かったです。お茶も大変おいしかったですし、今日は雪も降り風情もよくとても良かったです。
- 『喫茶去』の掛け軸をかけ、ろう梅の花を飾った茶室で、先生のお点前の仕方を見て、お茶を頂きました。その後、自分でお茶を点てて頂きました。自分で点てたのは、お茶とお湯が合っていた様で、上手く泡が立ち、美味しく頂くことが出来ました。茶道の勉強を楽しく出来ました。



平成30年度 第9回ナイスレディ講座開催

1月20日、広野町公民館において、第9回ナイスレディ講座が開催されました。講師は、石森竹細工 店 石森 金一 先生（いわき市）『竹細工（器を作ろう）』という内容でご講義いただきました。

当日は15人が参加しました。参加者の皆さまから感想をいただきましたので、御紹介させていただきます。

- 初めての竹細工で苦戦しましたが、先生の指導によって、やっと完成しました。楽しかったです。
- 今日は初めての竹細工。クラフトと違い、力を入れると折れるし、扱うのに難しかったが、先生の御指導できれいに出来ました。
- 竹細工のかご作りに挑戦しました。思ったより難しかったです。時間内に仕上げる事が出来て良かった！小物を入れて飾ろうかな～！
- 今回は竹細工でした。私は初めてなので、とても難しく、先生に手伝ってもらい出来上がりました。終わってみると楽しかったです。
- 今日の竹細工、とても楽しみにしていたのですが、実際にやってみるととても大変でした。頭を悩ませながら挑戦し、出来上がった時はとてもうれしかったです。とてもステキな作品が出来ました。
- 初めての体験で楽しかったです。心配しましたが完成して良かったです。
- 竹細工、楽しみにしていました。小学生は45分で仕上げたという竹細工を教えてくださいました。悪戦苦闘しながら挑戦しましたが、小学生より倍以上の時間がかかって仕上げました。でも楽しかったです。ありがとうございました。
- 今回の竹細工作り、仕上げられるかな？と不安で参加しました。竹の組み方が難しく、先生にお世話になり、ようやく作品が出来ました。とてもステキに出来たので、家に飾るのが楽しみです。ありがとうございました。
- 初めての竹細工でしたが、部分によっては難しく手こずりました。でも、出来上がってみるとそれなりに良くできたなと思います。玄関に飾ります。
- 竹細工の講義、皆で楽しく教えて頂きました。間違えては、直して頂き、あちこちで笑い声、もしかして間違えたのかな？と思ったことも。でも、最後はみんな上手に出来上がり、楽しい講座でした。ありがとうございました。
- 初めての体験で難しかったが、先生がとてもやさしく教えてくれたので、なんとか作品が出来上がり、良かったです。
- 竹細工はとても難しかったです。なかなか出来なくて、先生に教えて頂きながら、やっと仕上げる事が出来ました。ありがとうございました。
- 竹細工作りに参加して、自分の思うように作れず、先生の手をかり仕上げました。竹を思う形に曲げられずに、割れたりしてしまいましたが、上手に作れました。
- 竹細工に挑戦して、初めての体験で大変でしたが、皆さんと楽しく作ることが出来ました。子供たちは同じ作品を45分位で仕上げたとか。私たちは倍の1.5時間もかかってしまいました。竹の種類が200もあることに驚きました。

